

# Dresdner Neueste Nachrichten

Minzigenpreise: Gründungs- bis 22 mm breite min-Zelle im Anzeigenblatt: 15 R.-M., Nr. 29 mm breite min-Zelle im Zeitteil 15 R.-M. Rabatt nach Artikel 5. Anzeigenpreisliste Nr. 2. Zeitschriften für Buchdruckereien 30 R.-M. auschl. Porto. Für die Meldung an bestimmten Tagen und Plätzen wird keine Gabe übernommen.

Poststelle: Dresden-Alt. Postamt - Berlitz: Dresdner Sammelnummer 24 001, Fernpostleiter 14 194, 2024, 27 981-27 983 - Teleg.: Neue Dresden - Berliner Schriftleitung: Vittoriostr. 1a; Berlitz: Kurfürst 9361-9366 Postamt: Dresden 2000 - Nichtverlangte Einladungen ohne Rückfrage werden weder zurückgesandt noch aufbewahrt. - Im Falle höherer Gewalt oder Betriebsstörung haben unsre Redakteure keinen Vertrag auf Nachlieferung oder Erfüllung des entsprechenden Zeitgegenwart.

Nr. 168

Sonntag, 22. Juli 1934

42. Jahrgang

Bezugspreise: Bei freier Zustellung durch Posten ins Haus innerlich 2,00 R.-M. Postage für den Monat 2,00 R.-M. einschließlich 0,40 R.-M. Postgebühren (ohne Zustellungsgebühr). Kreuzsendungen: Für die Woche 1,00 R.-M. Einzelnummer 15 R.-M., außerhalb Groß-Dresden 20 R.-M.

## Strenge Ahndung jeden Rechtsbruchs

Ein englisch-italienisches Kolonialabkommen - Noch keine Klärung der französischen Kabinettstrife

### Ein Erlass des Reichsjustizministers

DNB, Berlin, 21. Juli. (Durch Funkspur) Der Reichsminister der Justiz, Dr. Günter, hat am 21. Juli 1934 folgenden Erlass an alle deutschen Justizbehörden gerichtet:

"Durch die Niederschlagung der hoch und landesweit verdeckten Angriffe auf die Volksgemeinschaft vom 16. Juni, 1. und 2. Juli 1934 ist die innere Kraft des Reiches gestärkt und gesichert worden. Weit henn je ist Verordnung für die weitere Arbeit der Reichsregierung am Renaissanzen des Reiches, das die Richtung vor dem Gesetz, die der Reichskanzler als oberster Führer der SA, in seinem Besitz an den Chef des Staates der SA, vom 16. Juni 1934 von den SA-Brüdern gefordert hat, auch für den Volksgenossen das obere Gesetz seines Handelns.

Der Reichsjustiz erwählt die besondere Aufgabe, mit beständigem Augenmerk ihr die gewillkürte Beherrschung von Reich und Staat einzufordern und gegen jeden Misshandel, insbesondere gegen jede krasse Handlung, entschieden vorzu-

gehen. Die Reichsjustiz darf sich dabei von keinerlei Rücksicht auf die Person des Beschuldigten lassen lassen; sie dient allein dem Wohl des Volkes und der Gesellschaft. Vorläufige Untersuchungen, Einfluss zu nehmen, sind nachdrücklich zurückzuweisen und also bald den vorgesehenen Verfahren zu melden. In keinem Falle dürfen sie den ordnungsmäßigen Fortgang des Verfahrens, insbesondere die sachgemäße Durchführung der Ermittlungen, verhindern.

Bei allen Maßnahmen ist eines besonders zu beachten: Der schadlose Stellung des Trägers eines solchen Amtes, eines Führers oder Unterführers entsprechen erhöhte Pflichten. Wer sie verletzt, wer insbesondere als Amtsträger oder Führer sich gegen das Gesetz ausschlägt, Ansässigkeiten begeht oder sich sonst des in ihm gezeigten Vertrauens un würdig erweist, ist nachdrücklich und unmissverständlich zu verfolgen. Die Volksgemeinschaft darf erwarten, daß die Stände, die gegen ihn verhängt wird, nach Art und Höhe der gehabten Stellung des Beschuldigten Rücksicht tragen."

### Von Sonntag zu Sonntag

Was im Ausland geschah - Ein Querschnitt durch die Weltpolitik der Woche

#### "Nach uns die Sintflut..."

Die großen diplomatischen Sommerferien liegen diesmal trocken der langandauernden Hölle, die über Europa liegt, später ein als gewöhnlich. Auch die heute zu Ende gehende dritte Juliwöche war noch erfüllt von Beratungen und Versprechungen über den Nordostpalast, den der französische Außenminister Barthou plötzlich aus dem Nichts heraufzerrte und den er jetzt mit der sogenannten moralischen Unterstützung Englands und Italiens Deutschland zur Annahme vorgelegt hat. Über die Bedeutung dieses Nordostpalastes und die Gefahren, die er vor allem in seiner leichten Form für Deutschland mit sich bringt, ist an dieser Stelle bereits ausführlich gesprochen worden. Die hinter Barthou stehende französische Presse tut so, als ob dieser Nordostpalast eine Art Prüfung für den Friedenswillen Deutschlands sein sollte. Und einige englische Zeitungen hatten sich in den ersten Tagen nach Sir John Simons Unterhausrede diesen Standpunkt ebenfalls zu eigen gemacht.

Hölle geben. Wir wollen den Frieden, aber einen Frieden der Ehre und der Würde, nicht einen Frieden, der auf neuer Anspielung Deutschlands beruht, denn ein solcher Friede wäre kein Friede und würde nur zu neuen, endlosen Verwicklungen führen.

Und warum soll sich - um noch einmal zu den Ausführungen des "Tempo" zurückzukehren - aufgerufen Deutsches mit den ergänzenden und gemeinsamen Garantien des Nordostpalastes begnügen, während Frankreich trotz aller Vorfälle seine Macht von Jahr zu Jahr und von Monat zu Monat verstärkt? Etwas doch ein Blick auf die Bandkarriere genügt, um zu erkennen, daß innerhalb eines solchen Paktes Deutschland eine Prüfung ist, die das an der Peripherie liegenden Frankreich? Der unglaubliche Nordostpalast, wie ihn Frankreich vorstellt, schafft unablässige Möglichkeiten zu Verwicklungen, in denen der Staat zur Anwendung kommen möchte, und dann wäre das mehrfache Deutschland durchzugänglich und Operationssicher.

Frankreich und Deutschland sind jederzeit in der Lage, ihrer eigenen Entschlüsse zu folgen. Ein mehrfaches Deutschland wäre innerhalb dieses Paktes, somit sein Inhalt bisher bekannt geworden ist, lediglich Objekt der französischen Politik. Es würde die Rolle eines Sklaven innerhalb einer Machtwerke spielen. Mit so allgemein gehaltenen und vielbedeutigen Erklärungen, wie sie Sir John Simon in seiner Unterhausrede vorbrachte, läßt sich die Frage der Gleicherterzung nicht lösen. Und diese Frage der Gleicherterzung muß für Deutschland der Ausgangspunkt jeder außenpolitischen Unterhaltung sein.

&lt;/div